

31 comunas recibirán más \$16 mil millones de libre disposición por Royalty Minero

LA ARAUCANÍA. El delegado Presidencial Regional, Eduardo Abdala, afirmó que “el Royalty Minero es justicia territorial para La Araucanía y para todas las regiones de Chile”.

El Austral
 cronio@australtemuco.cl

Distribución

El Fondo de Equidad Territorial se paga durante el 2025 en cuatro cuotas, en febrero, marzo, julio y septiembre. Los recursos son transferidos por la Tesorería General de la República a cada municipio y son de libre disposición, sin límite temporal. Lo reciben comunas con una dependencia del Fondo Común Municipal 2023 mayor a 50 %, y en el caso de La Araucanía lo reciben todas las comunas, salvo Temuco.

Más de 16 mil millones de pesos, transferidos a 31 comunas de La Araucanía, son los recursos nuevos que llegarán durante el 2025 a los municipios de la región, a través del Fondo de Apoyo para la Equidad Territorial, parte de la Ley del Royalty Minero promulgada por el Presidente Gabriel Boric en 2023.

El delegado presidencial Regional de La Araucanía, Eduardo Abdala, afirmó que “la Ley de Royalty Minero, tal como lo dijo el Presidente Gabriel Boric, es más justicia y bienestar para Chile. En La Araucanía la inversión de este 2025 superará los 16 mil millones de pesos, que irán en directo beneficio y alivio de los municipios regionales, particularmente de aquellos que dependen más del

Fondo Común Municipal. El Royalty Minero es justicia territorial para La Araucanía y para todas las regiones de Chile”.

Algunos de los usos que los municipios dieron a esta inyección de recursos frescos fueron industrial para personal de seguridad en Carahue; recuperación de espacios públicos en Freire; kits de aseo para familias vulnerables, mejoramiento del alumbrado público y esterilización de mascotas en Nueva Imperial; equipamiento para clínica veterinaria en Perquenco; mejora-

miento de calles en Pucón; recolección, transporte y disposición de residuos sólidos en Saavedra; chalecos antibalas en Vilcún; compra de dron para unidad de seguridad en Curacautín; y cámaras de seguridad en Los Sauces.

INVERSIONES EN GORBEA

En el caso de Gorbea, la comuna recibió más de 206 millones de pesos durante el 2024, que permitieron financiar el proyecto



LOS RECURSOS HAN SIDO INVERTIDOS POR LOS MUNICIPIOS PARA APOYAR Y DESARROLLAR PROYECTOS EN BENEFICIO DE LOS HABITANTES DE LAS COMUNAS.

Germina Gorbea. Al respecto, el alcalde de la comuna, Andrés Romero, afirmó que “este proyecto visualiza la necesidad que tienen principalmente las mujeres para poder emprender. Creamos este fondo y beneficiamos a más de 40 personas, que se han visto favorecidos y pueden fortalecer sus emprendimientos, y eso nos pone muy orgullosos en una comuna que tiene como lineamiento poder sacar adelante a las familias. Queremos generar, también con fon-

dos del royalty, el programa Germina Gorbea avanzado”.

Nicolette Rubilar, dueña del salón de peluquería Nicolette, agradeció el beneficio y añadió que “estamos felices de que nos puedan apoyar para poder tener herramientas de trabajo, renovar productos e insumos, y que con esos recursos de la minería se pueda apoyar a los emprendedores del sur de Chile”.

El seremi de Hacienda, Ronald Kliebs, explicó que “el Fondo de Equidad Territorial va a entregar

este 2025 más de 16 mil millones de pesos, duplicando los 7 mil millones del 2024. Vale recordar que son 31 de los 32 municipios de La Araucanía los beneficiarios, y como seremi de Hacienda nos importa destacar el trabajo que se ha hecho en esta materia, y estamos muy contentos del trabajo que se hizo en Gorbea, donde los fondos se invirtieron a emprendimientos locales, pero también se han ocupado en seguridad y en contratación de capital humano”.

